

### Kommende Termine

12.11.2025	Erfahrungsveransaltung (Ende Erstzeit)
17.11.2025	Equity in Mathe
18.11.2025	Spieleabend
24.11.2025	Mathe-Essays
25.11.2025	Glüh-WuKA

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 12.11.2025

**Beginn:** 18:15 Uhr

**Ende:** 18:45 Uhr

**Anwesende:** Jan Malmström, Roxana Mittelberg, Lilian „Lili“ Witters, Louis Kurtzke, Gina Pohlenz, Emma Zenker, Lars Johannsen, Jonas Höllen, Ben Huber, Tobias „Tobi“ Schmid, Julian Henseler Garcia, Sophia Piacenza, Leo Papenhausen (bis 18:33)

**Sitzungsleitung:** Louis Kurtzke

**Protokoll:** Jan Malmström

### TOP 0: Begrüßung & Protokolle (18:15 – 18:16 Uhr)

Louis eröffnet die Sitzung. Die TO ist heute nicht so lang.

Das Protokoll wurde rumgeschickt. Wir klopfen das Protokoll der letzten Sitzung ab (05.11.).

Wir schieben Anschaffungen nach vorne in der TO.

### TOP 1: Berichte (18:16 – 18:28 Uhr)

**Equity in Math** Sophia berichtet. Die Werbung ist am laufen. Es mussten neue Flyer gedruckt werden, die dann privat gedruckt wurden. Es gibt viele verschiedene Meinungen zu der Veranstaltung, die in unterschiedlicher Art und Weise an uns herangetragen wurden. Bspw. gab es einen Insta Kommentar und es gab aus der Gruppe der KoMa Leute anscheinend Rückmeldungen. Vor Allem haben ein paar Stimmen die Angst geäußert, es können sich um eine Veranstaltung handeln, die primär die Interessen von eh schon privilegierten Männern anschauen würde.

**Nachhaltigkeit** Lars berichtet. Das Referat hat die „Licht aus, Fenster zu?“ Schilder aufgehangen. Das Klebeband hält schlecht. Ben spricht an, dass versucht werden könnte Gebäudetape zu verwenden, welches meistens gelb ist und deutlich besser hält.

**Wahlausschuss** Sophia berichtet. Der Wahlausschuss hat getagt. Die Wahlbekanntmachung kommt diese oder nächste Woche raus und die FSV-Wahl findet vom 8. bis 10.12. statt. Lehramtsstudierende dürfen das erste mal alle auch in der Mathematik wählen **und** kandidieren!

**FK** Leo berichtet. Die FK hat stattgefunden. Es ist aufgekommen, dass in der Fachschaften Finanzsatzung von der FK verändert werden könnte, ob Fachschaften in Zukunft Lebensmittel aus BFSG gefördert bekommen können. Die FK hat im Moment relativ viel Geld. Wir könnten darüber diskutieren, wie wir dazu stehen. Machen wir aber nicht und lassen es im Bereich der Entscheidungsfreiheit unserer FK-Vertreter\*innen. Die zentrale Studienberatung möchte näheren Kontakt zu den FSen haben und bittet darum bei relevanten Änderungen als Fachschaft an diese proaktiv heranzutreten.

**Fachgruppe** Lars berichtet. Sie hat heute stattgefunden. Es wurden die Ergebnisse der Diskriminierungs-Umfrage vorgestellt. Es haben 140 Leute teilgenommen. Davon haben circa 40 schon Diskriminierung erfahren. Roxana ergänzt, dass wir 260 Bacheloreinschreibungen hatten, 84 weiblich. Im Master 130, davon 26 weiblich. 66 im Lehramtsbachelor, davon 33 weiblich und 9 im Lehramts-Master, davon 7 weiblich. Kiesel hat erzählt, dass von den 260 Leuten Fachbachelor ungefähr 80 aus nicht-NRW waren. Das ist ein Richtwert für was nächstes Jahr passiert, wenn das Umstellungsjahr von G8 auf G9 die Studienzahlen beeinflussen könnte. Für den Lipschitzsaal soll voraussichtlich eine fest installierte Kamera für hybride Veranstaltungen angeschafft werden.

**Fachschaftenkonferenz MatNat** Lili berichtet. Es findet nächsten Montag eine Sitzung statt. Die Fachschaftenkonferenz MatNat sucht noch eine\*n stellvertretende\*n MNFK-Vorsitzende\*n sowie zwei studentische Mitglieder für die MNF-Gleichstellungsprojektgruppe. Bei Interesse meldet euch bei Lili oder Louis.

## **TOP 2: Anschaffungen (18:28 – 18:31 Uhr)**

**Druckerpatronen** Wir brauchen neue Druckerpatronen. Sophia fragt nach, inwieweit wir Druckerpatronen von den Instituten für die Weihnachtsfeier bekommen. Das ist aber nicht fest und Druckerpatronen werden nicht schlecht.

**Der FSR möge beschließen, 60 € für Druckerpatronen aus dem Topf Anschaffungen zur Verfügung zu stellen.**

Wir klopfen den Beschluss ab. Paul kümmert sich um die Anschaffung. Danke!

## **TOP 3: Veranstaltungen (18:31 – 18:39 Uhr)**

**WuKa** hat stattgefunden. Er war sehr gut besucht, wir haben auch vergleichsweise viel Wein verkauft. Es war etwas schwierig, Menschen nach der Veranstaltung zum Gehen zu bewegen, das hat aber irgendwann trotzdem geklappt. Es kam die Anmerkung, dass es auch wegen der aufgestellten Musikboxen sehr laut war. Dieses Problem ist auch deswegen entstanden, weil Teilnehmende ohne zu Fragen diese statt auf die Wiese ins Gebäude hinein gedreht hatten.

**Spieleabend** findet nächste Woche Dienstag statt. Morgen soll er beworben werden. Wir verteilen Schichten.

**Mathe-Essay-Veranstaltung** soll schon in zwei Wochen am Montag stattfinden.

**Glüh-WuKA** findet in zwei Wochen am Dienstag statt. Hierfür werden schon Helfende gesucht.

**Equity in Math** braucht auch noch Personen, die Schichten übernehmen. Es ist die größte organisierte Gleichstellungsveranstaltung dieses Jahr, also falls ihr Zeit habt, kommt dort hin.

Tragt euch auch gern zwischen den FSR-Sitzungen für Schichten ein!

#### **TOP 4: Erstis (18:39 – 18:41 Uhr)**

**Spieleabend + Dozierende** Der Erstispieleabend mit Dozierenden hat stattgefunden. Es waren anscheinend alle Dozierenden aus Ersti-Vorlesungen da. Leute hatten Spaß.

**Erfahrungsveranstaltung** läuft gerade.

**WA-Community** Die Erstigruppen sind jetzt in der Community.

**AlMa** Wir haben positive Rückmeldungen zur Entwicklung der Alma Lehre bekommen und Burstedde besucht mittlerweile wohl auch wieder Tutorierendenkonferenzen, was die Kommunikation erleichtert.

**TO** Ab nächster Woche steht Erstis nicht mehr Standardmäßig auf der TO. Der Vorsitz würde die TO gerne schon bis dienstags auf Mattermost teilen. Schickt TO-Wünsche entsprechend früher.

#### **TOP 5: Öffentlichkeit (18:41 – 18:41 Uhr)**

Heute gibt es nichts hier.

#### **TOP 6: Workshop Sexismus Lots\*innen (18:41 – 18:43 Uhr)**

Der Workshop sollte vor kurzem in Magdeburg stattfinden. Die Person, die den Workshop macht, hat angeboten, den auch in Bonn zu machen für 6 bis 15 Personen. Aus der Physik gibt es jemandem engagiertes, die sich um die Orga kümmern würde. Sophia fragt, inwieweit wir daran teilnehmen wollen würden. Es gibt positive Rückmeldung.

#### **TOP 7: Sonstiges (18:43 – 18:45 Uhr)**

**Öffentlichkeit** Es gibt jetzt einen Canva-Account der FS, um Posts sinnvoll online gemeinsam zu bearbeiten.

Louis beendet die Sitzung.

---

Louis Kurtzke  
Sitzungsleitung

---

Jan Malmström  
Protokoll